
以自由港股权为例 指示持续发展下游产业
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副总统与中国李强总理会谈
冀能加强经贸合作提高社会文化交流

总统为拥护佐科维秘书处工作大会演讲

马鲁夫副总统会见中国李强总理

国军总司令与陆参长任期即将结束
国会促佐科维总统给予延任或提拔适当人选

9月16日，佐科维总统在西爪哇省茂物市为拥护佐科维全国秘书处全
国工作大会发表演讲。这项汇集拥护佐科维全国秘书处全国共24个地方
领导人代表团的会议，是在面临2024年总统选举的环节中而举办的。

9月16日，马鲁夫副总统（左）在中国广西省南宁市梨园度假村会见中国李
强总理，共同主持印中双边会谈。

【本报讯】佐科维总统希望
国营企业能掌控电动车电池制
造业。此举无非是促使我国大
量的铜储备量成为电动汽车电
池的原材料。

佐科维总统于9月16日在
茂物为佐科维支持者秘书处全
国工作大会上演讲时表示，我国
将在东爪省锦石（Gresik）县及
西努省松巴哇（Sumbawa）县两
地拥有大型的精铜冶炼厂。他
说：“我殷切希望国企能在每个
战略行业中参与持股权。从5%
开始也没关系，然后增至10% ，
接着增至15%……总而言之，国

企必须参与。”
总统举例称，我国能逐步掌

控印尼自由港公司51%持股权，
这是因为政府在谈判的过程中
采取坚决的态度，否则的话我国
在这美国企业仅拥有9.36%的
股份。他说：“如果没有钱就去
找，我们也可以向他们一样去借
贷，翌年就可以偿清。”

他指出，镍矿下游产业措施
除了企业家受益之外，国家也受
益。因此即使受到欧盟的抗议，
即使欧盟把这件事带到世贸组
织（WTO）起诉，我国仍然坚决
发展镍矿下游产业。

佐科维总统透露称，在还未
实施镍矿下游化措施之前，我国
每年出口镍矿石的价值仅21亿
美元或相当于30万亿盾。然而，
自从2020年开始实施镍矿下游
化措施之后，增加的价值跃升至
338 亿美元或相当于 510 万亿
盾。他说：“这就是为何欧盟国家
感到气愤把我们告上世贸组织，
因为以前是他们获得增加值而不
是我们，所以他们气急败坏地控
告我们。我们必须努力抗争。”

总统称，国家是从关税和使
用特许权费中获得510万亿盾增
加值的。他说：“如果是企业的分

额就是企业的事。我们获取的是
国家收入，即从增值税、企业所得
税、员工所得税及使用特许权费
的收入。”

他补充道：“如果有人说是企业
获得盈利，当然是的。然而国家也
跟着受益，而且获得的利益更大。”

佐科维也指出，上述国家收

入将转化为乡村基金，以供建设
基础设施及分发粮食社会援助
等用途。

虽然我国刚发展镍矿下游产
业，还未在其它的矿产领域实施，
然而国家已获益。因此他强调，
我国基于该原因将持续发展各项
下游产业。 （Ing）

【本报讯】根据副总统府官
网于9月17日发出的消息，马鲁
夫副总统已于9月 16日（星期
六）在中国广西省南宁市梨园度
假村，与中国李强总理共同主持
印中双边会谈。在充满友好气
氛的会谈中，马鲁夫副总统衷心
感谢中国政府对他在访问期间
的热请欢迎和招待。

马鲁夫副总统表示，这次是
他自印尼爆发新冠肺炎大流行
之后首次到中国的访问。他说：

“我希望这次访问将为印中两国
及东盟和中国之间的伙伴关系
作出积极的贡献。”

他声称，印尼和中国高层进
行密切交流，双方国家领导人也
在各种机会中经常会面。他说：

“佐科维总统与习近平主席于今
年7月在成都会面，佐科维总统也
在雅加达举行第43届东盟峰会期

间与李强总理会晤。感谢中国支
持印尼成为东盟轮值主席国。”

作为加强印中两国的双边伙
伴关系，马鲁夫副总统就此事传
达了三件重要事项。首先最重要
的是提高印尼与中国的贸易合
作。必须提醒的是，中国是印尼
的最大贸易价值及具有很大合作
潜力的伙伴国。他说：“我希望
（李强）总理阁下支持印尼的优质
商品进入中国及广泛流通市场。”

他深信，印尼和中国可使用区域及
多边贸易的各种合作框架以支持此事。

其次，马鲁夫副总统也强调
了开发清真产品合作的重要
性。他说：“在印中两国及南亚、
中东和非洲的清真产品贸易和
投资具有很庞大的潜力。”

马鲁夫副总统也通过印中
清真经济当局推动清真行业的合
作。他说：“我很期待获得总理阁

下和中国政府的全力支持。”
马鲁夫副总统要传达的第

三件事情是，强调社会民众的合
作和加强经济合作的重要性。社
会民众加强合作促使经济伙伴益
加牢固，印中两国民众将直接感
受到好处。他说：“我们有必要鼓
励印中两国文化和语言中心的发
展，以提高学习印尼语的中国大
学生人数。另一方面，印尼方面
也提高学习中文的大学生人数。”

这位前印尼伊斯兰教士理
事会（MUI）总主席指出，此外，职
业教育合作也将成为工商界及中
国在印尼投资的链接和匹配条
件。他强调说：“这一切将为印中
两国友好关系推进更高的层面。”

在这次的会谈中，马鲁夫副
总统也对中国政府邀请他出席在
南宁举行的第20届中国-东盟博
览会开幕典礼表示敬意。（Ing）

【本报讯】随着国军总司令
尤托·玛戈诺（Yudo Margono）上
将和陆军参谋长杜东上将，预估
在2024年大选期间陆续退休，
关于这两位掌握军事实权的职
务延任或退役的选项浮出水面。

国会第一委员会委员波比
（Bobby Adhityo Rizaldi）日前表
示，国军总司令和陆军参谋长的
交替最好在2024年大选之后进
行。他在国会官方网站引述说：

“最理想的情况是，在2024年大选
之后进行国军总司令和陆军参谋
长的交替，因为时间非常接近。”

他认为，如果要在大选之后进
行交替，就需要对印尼国军法令进
行修订。这位从业党派系议员表
示：“然而，这需要对2004年第34
号国军法令的第53条进行修订。”

另一方面，国会第一委员会主
席美蒂亚·哈斐德（Meutya Hafid）
曾于9月13日（周三）透露，确实存
在延长两位高级将领职务的选
项。她建议佐科维总统考虑按计
划给予延长或允许他们退休。

她说：“是的，有延长和近期
同时交替的选项。因为国军总

司令和陆军参谋长都在同一时
间可能退役，但是这取决于中央
政府，尤其是总统。”

美蒂亚表示，到目前为止，国会
第一委员会尚未收到总统关于国军
总司令交替的信函。她说：“到目前
为止，我们还没有收到总统的信函，
也没有听说交替何时会进行。”

她表示，国会对符合规定的
各种选项持开放态度，目前国会
正在等待政府的决定。

另外，国军总司令尤托·玛
戈诺表示，如果佐科维总统命令
他延长现任职务，他已经做好了
准备。他说，作为军人，必须准
备好履行所有的任务。

他回答媒体有关总统是否
延长其职务的问题说：“我认为
大家都知道，不管军人被命令做
什么，都必须遵从，不是准备好
或不准备好，而是必须准备好。”

然而，这位前任海军参谋长
强调，国军总司令职务的延长权
完全属于总统的权限。他说：

“毫无疑问，根据法律和总统的
专属权力，我的退休日期是11月
26日，是否延长取决于总统。”

尤托还表示，实际上，国军
已经基于国军总司令交替的法
规提出了接替的人选和顺序。
他认为，如果他按计划在明年年
底退休，替代提选接替的人选不
会太困难。 （Irw）


